



Sala de Prensa

En medio de crisis de la salud, médicos exigen pago de sus servicios

En crisis. Los médicos generales y especialistas denuncian demoras en los pagos de hasta siete meses. También informaron que no les pagan lo justo por la prestación de sus servicios profesionales.

a crisis de la salud no solo afecta a los usuarios, que se quejan de la demora en la atención y la larga espera para conseguir una cita médica.

Los médicos generales y especialistas denunciaron ayer que tras las evidentes demoras para pagarles sus honorarios, estos profesionales decidieron sindicalizarse, para exigir que se les cancele por los servicios prestados. Pero esta vez no será ante el Ministerio de Salud, sino que la queja fue elevada ante el Ministerio de Trabajo.

Las peticiones serán de 17 asociaciones y colectivos sindicales de especialistas como la cirugía plástica, pediatría, ginecología, otorrinolaringología, radiología, dermatología, anestesiología, cirugía general, fisiatría, urología y oftalmología, que agremian a más de 3000 médicos en el país.

"Esta situación nos tiene muy preocupados. La cartera que las EPS no le pagan a los hospitales y clínicas se traslada al pago de los servicios profesionales que prestan médicos, enfermeras y demás personal asistencial. Tenemos casos de compañeros a los que se les paga hace siete meses", dijo el presidente de la Unión Gremial de Ginecólogos y Obstetras de Colombia, Jorge Enrique Enciso.

La solución que el Ministerio de Salud y las EPS han planteado, con el cierre o liquidaciones de estas entidades, informaron los profesionales, "agudiza la situación de los médicos y personal de la salud, porque además de que no le pagan, tampoco hay a quién cobrarle", dijo el médico Enciso.

Citó como ejemplo el caso de la Clínica Rafael Uribe Uribe, cuya sociedad fue liquidada y le quedó debiendo \$8200 millones a los especialistas que les prestaron servicios.

María Isabel Cadena, presidenta del Sindicato Colombiano de Cirugía Plástica, explicó que además de que les pagan con varios meses de retraso, las tarifas de pago de las entidades que los contratan, sean EPS o IPS, se fijan de manera arbitraria. "Llevamos años en que no las actualizan, lo que va en contra de la calidad de vida y poder adquisitivo de





Sala de Prensa

profesionales que tuvimos que tomarnos por lo menos 15 años para tener una especialidad".

Los médicos hablaron que la crisis del sistema de salud suma \$12 billones, pero desconocen de esa suma, cuánto corresponde a la prestación de los servicios profesionales de médicos generales, especialistas y personal asistencial.

Aunque no anunciaron un paro, sí manifestaron que de no darse soluciones, se ha contemplado la renuncia masiva, tal como ha sucedido en clínicas de Cali, caso Esimed, del antiguo Saludcoop.

"Estamos cansados de oír de los de los miles de millones de pesos que se roban. Hay dinero para la corrupción, pero no para cumplir con las obligaciones laborales", aseguró la cirujana plástica Paola Kafury.

Diego Calero, gerente de Promédico, indicó que los aportes en salud son insuficientes. "Se habla de un déficit de 20 % o 25 %".

De alto riesgo

Los profesionales denunciaron que debido a la crisis, se ven expuestos a constantes ataques de usuarios (bien sea físicos o verbales) por los retrasos y las fallas en el sistema de salud.

"No queremos que nos sigan imponiendo reglas que han mercantilizado la atención médica. Eso que nos digan cuánto tiempo podemos estar con un paciente o qué le debemos recetar no responde a una buena prestación de los servicios de salud", dijo el médico cirujano Harold Botero, de la Agremiación de Cirujanos del Valle del Cauca.

"Pero además, los que se están asociando para defender sus derechos son víctimas de persecución de las entidades prestadoras de salud, porque exigen un trato justo y un pago acorde con los años de sacrificio y costos que implica el ser médico en Colombia", dijo la cirujana Kafury.

Los médicos también denunciaron que las aseguradoras (EPS) y las prestadoras de servicios (clínicas y hospitales) los persiguen cuando se deciden a denunciar "de manera valerosa", la precaria condición en la que trabajan: con sobreocupación de la capacidad instalada de las instituciones, con falta de insumos y medicamentos.





Sala de Prensa

Botero, de la Agremiación de Cirujanos del Valle del Cauca, indicó que los médicos están trabajando más horas de las permitidas a cualquier trabajador colombiano. "Las jornadas son inverosímiles, a tal punto que podemos generar situaciones de riesgo de la vida de los pacientes y de la propia vida del médico. Y a eso se suma la inestabilidad familiar".

Los profesionales aseguraron que han decidido dar la lucha. "Ustedes nos ven saliendo a defender a los hospitales, a evitar que los cierren. Esta vez vamos a exigir nuestros derechos, un pago justo y oportuno. Esto apenas comienza", dijo la cirujana Cadena.

Panorama

Se estima que en Colombia hay 80.000 médicos, entre generales y especialistas. De ellos, más de 3000 están sindicalizados.

Según los estimativos de las asociaciones sindicales, a los médicos generales les pagan \$3 millones mensuales, pero en contratos de prestación de servicios (es decir, son los profesionales los que deben asumir la seguridad social). A los especialistas, el pago al mes es de \$6 millones, también por prestación de servicios.

Hoy, solo en pago de semestres de la formación universitaria de un médico general se debe invertir una suma cercana a los \$170 millones, dicen las asociaciones médicas.

Diario El País, 12 de Marzo de 2016. Página A2.